

# 12



**BOTSWANA** es un país sin acceso al mar, y está rodeado al Norte y Noroeste por Namibia, al Noreste por Rhodesia, al Sur y al Sur este por la República Sudafricana. Con una superficie de 581.730 kilómetros cuadrados, casi igual a dos veces la de Inglaterra, no cuenta más que con 700.000 habitantes, según estimados publicados el 1ro. de enero de 1976. El 9,5% radica en las zonas urbanizadas y el 90,5% vive en las áreas rurales. El 80% de la población total está concentrada en una franja al extremo este del país, de unos 150 km de largo, aproximadamente.

Botswana es, en casi todo su territorio, llano. Presenta algunas colinas al sureste, cuya altitud promedio es de 1.000 metros.

El este, una parte del país bien irrigada, constituye la zona más fértil. Un vasto desierto abarca todo el centro y el oeste de Botswana. Al noroeste hay una importante región de pastizales, Makarikari. Salvo el norte situado en zona tropical, Botswana, en casi su totalidad, posee un clima subtropical, que varía con la altitud y la latitud.

De las ocho tribus que pueblan el país, la más importante es la de los Bamangwato, que constituye la tercera parte de la población. Unos 11 mil bosquimanos, cazadores nómadas, viven en el inmenso desierto de Kalahari, y en las zonas pantanosas del Okavango.

## HISTORIA

Los ingleses comenzaron a instalarse en el país en 1820, fecha en que se instaló la primera misión eclesiástica en Kudurmane. En 1936 se iniciaron algunos contactos entre los bantúes y los boers. En 1882, ante el temor de expansionismo boer, el Jefe Khama III lanzó un llamamiento de ayuda a los británicos. En 1884, la Corona envió una misión militar. Un año después, el territorio de Bechuanalandia, hasta llegar a la población de Serowe, fue proclamado protectorado. La porción sur del territorio donde los boers habían iniciado actividades agrícolas, fue declarada colonia de la Corona. En 1885, cuando todo el país bantúe fue proclamado protectorado la Colonia pasó a ser parte de la Colonia del Cabo, y posteriormente, de la Unión Sudafricana.

Inglaterra concedió la independencia a Botswana en 1965. El Protectorado llevaba entonces el nombre de Bechuanalandia. Las primeras elecciones generales se efectuaron en octubre de 1969. El Partido Democrático, cuyo jefe es el Presidente de la República, obtuvo entonces 34 escaños de los 31 que constituyen el total de las bancas a la Asamblea Nacional.

Existen 4 partidos: Botswana Democratic Party (en el poder), Botswana Peoples Party, Botswana Independence Party, y Botswana National Front.

Tres sindicatos se distinguen entre la docena de organizaciones de este tipo que tienen su sede en Francistown: General Worker's Organization, Worker's Union y Trade Union Congress.

## ADMINISTRACIÓN

Botswana está dividida en nueve consejos de distritos y en 4 consejos urbanos facultados para administrar e imponer gravámenes.

El régimen es presidencial y pluripartidista, la Asamblea Nacional consta de 36 miembros, 32 elegidos por sufragio universal, por un período de 5 años, y 4 designados por el Presidente.

La tasa de escolarización es aproximadamente del 75%, según las cifras aproximadas correspondientes a 1973.

El PNB es de unos 868 millones de rand. El per cápita de ingresos es de unos 112 rand.

Botswana pertenece a la zona monetaria de África Austral. La unidad es el rand, que equivale a un dólar y 40 centavos. El rand sudafricano estaba a 0,40 centavos por encima del dólar en 1974, año en que fue puesto a flotar.

La población activa es de unos 390.000 trabajadores, el 90% en la agricultura. Unos 55.000 están empleados en África del Sur y Rhodesia.

Las producciones principales son el maíz, las legumbres, el maíz, el maní, las raíces y tubérculos, el mijo y el algodón.

La ganadería cuenta con algo más de 2 millones de cabezas. Hay 958.000 hectáreas de bosques al Norte del país, bien aprovechadas para madera de construcción. Hay minas de asbestos, manganeso, diamantes, cobre y níquel. La red de carreteras tiene unos 7.810 km pero sólo hay un ferrocarril, que cruza el país uniendo Suráfrica con Rhodesia. Los ingresos son de unos 12.000.000 de dólares y los gastos de unos 30 millones de dólares. Este déficit se cubre con subvenciones y préstamos de Inglaterra. El déficit que corresponde a la balanza comercial es de unos 15 millones de dólares.

Botswana no tiene ejército. La policía cuenta con unos 1.270 hombres integrados en unidades paramilitares.

El jefe del Estado es Sir Seretse Khama.

Botswana ingresó en el Movimiento de Paises no Alineados en la Conferencia celebrada en Dar es Salaam (Tanzania) del 13 al 17 de abril de 1970. Participó en la Tercera Conferencia Cumbre de Paises no Alineados, celebrada en Lusaka (Zambia) del 8 al 10 de septiembre de 1970.